

Résumé de la rencontre

Table de consultation sur la petite enfance du ministre

Rencontre 12 : 20 septembre 2025, 9 h à 16 h (en personne)

Sommaire

La douzième rencontre de la Table de consultation sur la petite enfance du ministre s'est tenue le samedi 20 septembre 2025.

La rencontre visait les sujets suivants.

- **Services numériques** – La démonstration du prototype du portail du prestataire de services était le grand moment de la journée. La manière dont le portail aidera à centraliser les informations, à simplifier les processus et à réduire le travail administratif a beaucoup plu aux membres de la table.
- **Présentation de la Health Association Nova Scotia (HANS)** – La HANS a présenté une mise à jour sur le déploiement de la paie et des avantages sociaux. Elle a aussi fourni aux membres de la table une vue d'ensemble de ses services et stratégies et des avantages des ceux-ci pour le secteur.
- **Vision des soins pour les enfants d'âge scolaire en Nouvelle-Écosse** – Les membres de la table ont travaillé en petits groupes pour discuter de leurs perspectives sur les plus grands défis et les possibilités d'amélioration liés aux programmes de soins pour les enfants d'âge scolaire et à l'élargissement de ceux-ci.

Ordre du jour

1. Mot de bienvenue du sous-ministre adjoint
2. Ce qu'en dit le secteur – commentaires des leaders du secteur
3. Présentation de la Health Association Nova Scotia (HANS)
4. Mises à jour sur le développement du secteur et discussion
5. Vision des soins pour les enfants d'âge scolaire en Nouvelle-Écosse
6. Services numériques – démonstration du prototype
7. Participation et rétroaction du secteur
8. Autres mises à jour – modèle de financement opérationnel

Mot de bienvenue du sous-ministre adjoint

Le sous-ministre adjoint Mark Peck a accueilli les nouveaux membres de la table de consultation. Il a reconnu le travail que font les membres de la table au-delà de leur travail

dans le secteur. Il a exprimé son ouverture à recevoir directement des membres à la fois les bonnes nouvelles et les informations sur les défis dans le secteur.

Ce qu'en dit le secteur – commentaires des leaders du secteur

Les membres de la table de consultation ont saisi l'occasion pour partager de bonnes nouvelles sur le secteur et pour souligner certains défis auprès du sous-ministre adjoint. Les membres ont partagé de bonnes nouvelles, notamment l'ouverture de nouveaux centres, l'agrandissement de certains centres et l'embauche d'éducateurs de la petite enfance afin d'améliorer la représentation d'hommes dans le secteur. Les membres ont aussi souligné des défis associés au soutien à l'inclusion, aux taux d'encadrement, à la santé mentale et à la rémunération du personnel du PPECAAE-NE.

Présentation de la Health Association Nova Scotia (HANS)

Les personnes représentant la Health Association Nova Scotia (HANS) ont présenté une mise à jour sur le programme de paie et d'avantages sociaux lancé l'année dernière. Les membres ont présenté des rétroactions constatant de l'aide fournie par le régime d'assurance collective et les services de paie. La HANS a aussi présenté d'autres avantages pouvant être offerts aux prestataires agréés et recevant un financement. Les membres de la table ont aussi offert des commentaires sur la stratégie de la HANS et les autres formes de soutien pouvant bénéficier au secteur.

Mises à jour sur le développement du secteur et discussion

Les membres de la table de consultation ont discuté de ce qui pourrait aider les prestataires à améliorer la planification et la gestion et de leurs perspectives sur les possibilités les plus efficaces à considérer. Les principaux thèmes abordaient l'idée que la formation et l'éducation seraient utiles; le soutien administratif; et l'idée que des formulaires auxquels il est plus facile d'accéder et qu'il est plus facile de modifier accéléreraient le processus.

Vision des soins pour les enfants d'âge scolaire en Nouvelle-Écosse

Le personnel du ministère a présenté une vue d'ensemble du système actuel. Les membres de la table ont travaillé en petits groupes pour parler de leurs perspectives sur les possibilités d'amélioration à considérer les plus importantes à considérer ainsi que des défis qu'il faut aborder dans le contexte d'un nombre croissant de places pour les enfants d'âge scolaire bénéficiant de soins. Les possibilités cernées étaient : travailler pour créer une journée sans heurts pour les élèves, mobiliser les infrastructures des écoles et améliorer l'accessibilité en prolongeant les heures d'ouverture. Parmi les défis soulevés, notons les espaces partagés dans les écoles, le recrutement du personnel, la structure tarifaire, etc.

Services numériques – démonstration du prototype

La démonstration du prototype du portail du prestataire de services était le grand moment de la journée. La manière dont le portail aidera à centraliser les informations, à simplifier les processus et à réduire le travail administratif a beaucoup plu aux membres de la table. Les membres ont aussi noté qu'il sera très utile lors de la préparation de rapports annuels et de prévisions budgétaires. Les membres ont reconnu le travail et ont proposé des suggestions pour améliorer l'expérience d'utilisation.

Participation et rétroaction du secteur

Les membres ont eu l'occasion d'échanger sur ce que le ministère peut faire pour inciter les prestataires du secteur à leur offrir un soutien pour faciliter les rétroactions éclairées et pertinentes. La discussion visait l'engagement et les méthodes de communication, la fréquence des rencontres et les groupes pouvant faciliter le partage d'informations.

Autres mises à jour – modèle de financement opérationnel

La mise à jour sur le modèle de financement opérationnel a piqué l'intérêt des membres. L'état actuel du projet a été présenté et de futures mises à jour seront fournies lorsqu'elles seront disponibles.